
 

 

Réponse du Ministre de la Mobilité et des Travaux publics à la question parlementaire 
n° 7401 du 21 décembre 2022 de Monsieur le Député Claude Lamberty et de Monsieur le 
Député Max Hahn.  

 

La procédure normalisée de départ aux instruments « GTQ2T » a été mise à jour avant la crise 
sanitaire. Le changement de cette route de départ GTQ a été imposé pour des raisons de sécurité 
aérienne, notamment à cause de la proximité d’une zone militaire sous responsabilité allemande 
située à l’est du pays. Cette zone militaire dénommée « TRA Lauter » est un espace aérien fermé 
au trafic aérien civil.  

Cette modification n’a pas été décidée de manière unilatérale par « Skeyes » (le nom de « 
Belgocontrol » a été changé depuis plusieurs années), mais par les experts de l’Administration de 
la Navigation Aérienne (ANA) en coopération avec un expert de Skeyes. La raison unique pour ce 
changement étant le maintien de la sécurité aérienne en raison de l’agrandissement de la zone 
militaire TRA Lauter. 

L’ANA a essayé de réduire les impacts sonores au-dessus des communes concernées par une 
augmentation de l’altitude minimale de vol des aéronefs de 1700 pieds à 2200 pieds avant 
initiation du cap vers le sud et le survol des zones habités. L’altitude de survol est donc plus haute 
et pas plus basse que dans le passé. Pourtant, cette hausse de l’altitude de survol de 500 pieds 
(environ 150 mètres) ne semble pas avoir amélioré significativement la perception du bruit par 
les riverains. 

Actuellement, les experts de l’ANA sont en train de vérifier la possibilité d’augmenter davantage 
l’altitude au-delà de 2200 pieds avant d’initier le cap vers le sud. 

 

Luxembourg, le 12 janvier 2023 

Le Ministre de la Mobilité et des Travaux publics 

(s.) François Bausch 
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